



Presidencia
de la
Excmo. Diputación Provincial
de Zaragoza

16-II-50

Sr. Don Jaime Vivens Vives
BARCELONA

Mi querido amigo:

Recibo tu carta del doce, como siempre,
gratisima.

No te mando las fotos por culpa de Navarro Latorre, a quien se lo recordaré en la primera oportunidad que tenga.

Lo del Congreso va "pitando". Parece que Angel Canellas se ha puesto a trabajar de firme y ha redactado ya el Manifiesto, que se te enviará por conducto oficial, pero tú puedes, si te parece, proponer alguna modificación. A mi me gusta. Este Manifiesto lo repartiremos en español, catalán, francés e italiano. Como ves, desde el principio, enfocamos la cuestión de lenguas, con un criterio amplio. En definitiva, creemos que lo mejor de todo sería no hacer ninguna declaración dogmática previa y atenernos a la realidad de los trabajos presentados, con un criterio amplísimo. Por cierto, que de la traducción al catalán, debes encargarte tú, o persona que designes.

Supongo en tu poder alguna otra carta mía, de carácter oficial, hablándote del asunto de Calaf. La lápida que allí pondremos es puramente objetiva, y en el acto seguramente el único que hablará seré yo, lo cual ya puedes imaginarte lo que significa. Sería muy interesante, como te decía en la carta oficial, que os desplazasais a Calaf, y allí podríamos tener, en el campo, una entrevista, primera de las varias que hemos de sostener aragoneses y catalanes, al menos, mientras yo esté en el "poder".

Respecto a hablar en la Universidad, en relación con el Centenario, no tengo ningún inconveniente, ahora que sin carácter, precisamente, de conferencia; una charla o, como dicen ahora, un coloquio. De manera que, así me parece muy bien. De todas formas, tú resolverás en definitiva. Ya sabes que tú y yo estamos entregados a una tarea análoga: la exaltación de Fernando el Católico. Tú, fundamentalmente desde un ángulo científico, y yo, mas bien dentro del campo político en que me muevo.

Con ocasión de mi viaje a Barcelona, tendré oportunidad de saludar a tu mujer (c. p. b.), y de ver a tus chicos. Mientras llega este momento, transmíteles mi más cordial saludo, y tú recibe el afecto de tu buen amigo que te abraza,

Fernando de la Torre